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Protokoll der Bezirksausschuss-Sitzung 
vom 28.10.2022 

 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
 

2. Aktuelle Lage im Bezirk 
 

3. Bezirkseinzelmeisterschaften, Bezirkspokal und Bezirks-Relegation 
 

4. Vorbereitung Bezirksrat am 17.06.2023 
 

 Antrag Kreis WA/ FKB auf 4er-Mannschaften zur Saison 2024/ 25 
 Umstellung Damen Kreisliga auf Damen Bezirksklasse(n) zur Saison 2023/ 24 

 …… 
 

5. Bezirks Vor- und Endrangliste Damen und Herren (ggf. neues Konzept für März Sitzung 
erarbeiten) 
 

6. Aufbruch HTTV Stand der Dinge (Sportkreise W/ M und W/ F) 
 

7. Aktuelle Lage TT-Mobil Bezirk NORD (Finanzierung, Personelle Lage, etc.) 
 

8. Verschiedenes 

 
TOP 1: Begrüßung: 

Bezirkssportwart Harald Ludwig eröffnet um 20:00 Uhr die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
Gäste Peter Metzger, Markus Reiter und Christian Löffler  

Der Bezirkssportwart stellt einen Antrag auf Änderung der Tagesordnung. Die Punkte 7 und 6 
sollen vorgezogen werden. Gegen die Änderung der Tagesordnung gab es von den Anwesenden 
keine Einwände. 

TOP 7: Aktuelle Lage TT-Mobil Bezirk NORD (Finanzierung, Personelle Lage, etc).: 
 
Christian Löffler bedankt sich für die Einladung zur Sitzung des Bezirksausschusses und 
umschreibt kurz seinen Aufgabenbereich beim Verband. 

Es folgt eine ausgedehnte Diskussion über die Aufgaben, Tätigkeiten, Finanzierung, etc. der AG-
Sportentwicklung, in deren Zuge einige Missverständnisse aufgedeckt UND beseitigt wurden. 

Der Bezirk Nord stellte abschließend an den Verband den Antrag die AG-Sportentwicklung künftig 
mit 6.000 € pro Jahr zu unterstützen.  
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Die personelle Lage des TT-Mobils gilt es noch gesondert zu klären. 

Folgende Absprache wurde daraufhin mit dem HTTV getroffen: 

 AG Sportentwicklung bzw. der Bezirk Nord erhält vom HTTV ein Budget in Höhe von 6.000€ um die 
Maßnahmen der Sportentwicklung für die Vereine im gesamten Bezirk Nord zu unterstützen. 

 Um eine Einheitlichkeit im HTTV zu gewährleisten wird beim HTTV Workshop diskutiert inwiefern, die 
anderen Bezirke ein eigenes Budget zur Sportentwicklung bekommen möchten oder ob zentrale 
Maßnahmen durch den HTTV für die drei anderen Bezirken ergriffen werden sollen.  

 Die Abwicklung der Trainerhonorare und Rechnungsstellungen an die Vereine für die in Anspruch 
genommenen Maßnahmen erfolgt über die Geschäftsstelle des HTTV. 

 Eine vierteljährliche Planung sowie Jahresplanung soll näherungsweise vorgelegt werden um den 
finanziellen Bedarf und die Tätigkeiten der AG Sportentwicklung abzuschätzen zu können.  

 Für das eingesetzte Personal wird ein erweitertes polizeiliches Führungszeugnis, sowie ein 
Personaldatenblatt seitens der Geschäftsstelle eingefordert. Andernfalls kann keine Honorierung 
erfolgen.  

 Ein Rechenschaftsbericht über die verwendeten Mittel erfolgt halbjährlich an den Vizepräsidenten 
Finanzen des HTTV. Der Bezirksausschuss Nord stimmt einstimmig einer Verwendung der 
bereitgestellten Mittel durch die AG Sportentwicklung zu. 

 Mit dem o.g. Budget ist die Förderung des HTTV für den Bereich Sportentwicklung für den Bezirk 
Nord abschließend. 

 
TOP 6: Aufbruch HTTV Stand der Dinge (Sportkreise W/ M und W/ F): 

Der Ressortleiter Lehrwesen, Markus Reiter, informiert die Anwesenden kurz über das Projekt 
„Aufbruch HTTV“ und die Tätigkeiten des Lehrausschusses. 

Aktuell nehmen im Bezirk Nord mit den Sportkreisen Werra-Meissner und Waldeck-
Frankenberg zwei Kreise am Projekt teil. Für 2023 sind bisher drei Veranstaltungen (Aus- und 
Weiterbildung im Trainerwesen) im Bezirk Nord geplant (Frankenhain, Dodenau und 
Elgershausen). 

Der Lehrausschuss wünscht sich, weitere Veranstaltungen im Bezirk Nord, da hier noch sehr 
Luft nach oben wäre. 

Harald Ludwig bittet die Kreiswarte und Kreissportware in ihren Kreisen nachzufragen, wer eine 
Veranstaltung ausrichten möchte und für diese Veranstaltungen Werbung zu machen. 

Martin Born, Kreiswart Waldeck-Frankenberg, teilt mit, dass es in seinem Kreis im März eine 
Infoveranstaltung gegeben habe, bei der 14 Vereine vor Ort waren. 

Hierauf folgte im Mai eine „Kick Off-Veranstaltung“ mit 7 Vereinen, wovon 5 Vereine für das 
Projekt Aufbruch HTTV ausgewählt worden. 

Das Projekt wurde zudem auf dem Kreistag im Juni anhand einer Präsentation erneut den 
Vereinen vorgestellt. 
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Weiterhin berichtet der Kreiswart Waldeck Frankenberg, dass die Vereine immer wieder 
motiviert werden müssten, um Aktivitäten wie z. B. das TT-Mobil anzubieten, welches aber oft 
genutzt würde. 

Abschließend teilt Martin Born mit, dass das durch das Projekt zur aktuellen Serie mehr 
Nachwuchsmannschaften als in der vorherigen Saison gemeldet worden. 

Da kein Vertreter aus dem Kreis Werra-Meissner anwesend war, entfiel der Bericht für diesen 
Sportkreis. 

TOP 2: Aktuelle Lage im Bezirk: 

Der Bezirkssportwart berichtet, dass im Sportkreis Waldeck-Frankenberg mehr Vereine ihre 
Mannschaften während der laufenden Saison zurückgezogen hätten, als in der Vergangenheit. 
Hierauf entstand eine kurze Diskussion über die Gründe des Zurückziehens. 
 
Als einer der Hauptgründe wurde die aktuell immer noch existente Corona-Pandemie benannt. 
Ein anderer Hauptgrund sei die lange Spielpause durch den Abbruch der Rückrunde 2021/ 22, 
wodurch viele Spieler im Herrenbereich Motivationsschwierigkeiten haben, nun wieder jede 
Woche zu trainieren und regelmäßig Serienspiele zu absolvieren.  
 
TOP 3: Bezirkseinzelmeisterschaften, Bezirkspokal und Bezirks-Relegation: 

Für die Bezirkseinzelmeisterschaften liegen aktuell 150 Voranmeldungen vor. Damit ist die 
Veranstaltung die drittstärkste Veranstaltung seit über 10 Jahren. 
 
Der Bezirkspokal soll weiterhin im selben Modus wie bisher ausgetragen werden. 
 
Auch die Bezirksrelegation wird im gleichen Modus wie in der Vorserie ausgetragen. 
 
TOP 4: Vorbereitung Bezirksrat am 17.06.2023: 

Durch die Verschiebung des Verbandstages wird der Bezirkssportwart klären, ob 2023 ein 
ordentlicher oder ein außerordentlicher Bezirksrat stattfindet. 
 
Der Kreis Waldeck-Frankenberg wird an den Bezirksrat einen Antrag stellen, dass ab der 
Saison 2024/ 25 im Bezirk mit 4er-Mannschaften gespielt werden soll. 
 
Ab der Saison 2023/ 24 werden die Damen-Kreisligen zu Damen-Bezirksklassen, wobei zwei 
oder mehr Kreise eine Bezirksklasse bilden können. Da die Damen-Kreisligen aktuell in der 
Woche spielen, wird sich Harald Ludwig bis zur nächsten Sitzung beim Verband erkundigen, ob 
die Damen-Bezirksklassen von Montag – Sonntag spielen dürfen. 
 
Nachträgliche Anmerkung BSPW: 
Der Bezirksrat kann gemäß der WSO (G 5.2 Zugelassene Spieltage und Anfangszeiten) vom 
Standard abweichende Spielzeiten festlegen. Der BSPW wird zum nächsten Bezirksrat 2023 
einen entsprechenden Antrag vorbereiten. 
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Für die Umstellung der Damen-Kreisligen zu den Damen-Bezirksklassen wird auf Bezirksebene 
ein Gremium gebildet. Dieses Gremium umfasst neben dem Bezirkssportwart und / oder dessen 
Stellvertreter, die Spielleiter der Damenspielklassen auf Bezirksebene, sowie eine Person aus 
jedem Kreis. Die Kreiswarte wurden von Harald Ludwig gebeten, ihm innerhalb der nächsten 14 
Tage ihr Gremiumsmitglied zu benennen. Vorteilhaft wäre hierbei ggf. der Spielleiter der 
Damen-Kreisliga. 
 
TOP 5: Bezirks-Vor und Endrangliste Damen und Herren: 

Der Bezirkssportwart berichtet, dass die Einteilung der Herren-Rangliste bis 1700 TTR-Punkte 
und der Damen-Rangliste bis 1300 Punkte gut angenommen wurde. 
 
Er unterbreitet dem Vorschlag dies für das nächste Turnier beizubehalten, was von den 
Anwesenden ohne Gegenstimme genehmigt wurde. 

TOP 8: Verschiedenes: 

a) Senioren: 
 

Jochen Krug verweist darauf, dass noch folgende Turniere bisher ohne Ausrichter sind und 
bittet die Kreiswarte bzw. Kreissportware ihm den Ausrichter mitzuteilen 

 

 Bezirksmannschaftsmeisterschaften Senioren/ Seniorinnen (Schwalm-Eder-Kreis) 

 Bezirkseinzelmeisterschaften Senioren (Kreis Hersfeld-Rotenburg) 
 

b) Bezirksminimeisterschaften/ Bezirksjahrgangsmeisterschaften: 
 

Der Bezirksschülerwart Reiner Richardt-Stock bittet den Bezirkssportwart das Datum für 
die Bezirksminimeisterschaften bzw. die Bezirksjahrgangs-meisterschaften zu 
korrigieren. Die beiden Turniere finden am 18./ 19.03.2023 in Besse statt und nicht, wie 
bisher veröffentlicht, im April 2023. 

 
c) MKTT-Schulung in Oberaula: 
 

Abschließend teilt der Bezirksschülerwart mit, dass am 20.11.2022 in Oberaula eine 
MKTT-Schulung angeboten wird. Die Anmeldung hierfür erfolgt über click-tt. 
 
Der Bezirkssportwart wird den Termin per E-Mail nochmal an den Bezirksausschuss 
versenden. 

 
Harald Ludwig beendet die Sitzung um 22:15 Uhr. 
 
Gez. Alexander Rauer, Beauftragter Schriftführer 
Gez. Harald Ludwig, Bezirkssportwart 
 


